
По данным региональ-
ного министерства со-
циальной политики, 
243 жителя Нижего-
родской области от-
метят в 2016 году свой 
вековой юбилей. Один 
из них – ветеран Ве-
ликой Отечественной 
войны, защитник бло-
кадного Ленинграда 
Василий Степанович 
Фёдоров. 3 марта ему 
исполнилось 100 лет.

Этот день ветерану за-
помнится особо: ведь среди 
гостей юбиляра был губернатор Нижегород-
ской области Валерий Шанцев.

Вместе с виновником торжества, за 
чашкой чая, губернатор посмотрел семей-
ные фотоальбомы, где размещены снимки 
Василия Фёдоровича, как военных лет, так 
и более поздние, его предков и родствен-
ников. Юбиляр рассказал, как защищал 
Родину во время Великой Отечественной 
войны, продемонстрировал главе региона 
татуировку с именем спасшей его девушки.

- Я был тяжело ранен, - вспоминает он. 
– Меня с поля боя вытащила девочка, сани-
тарка. Говорит мне: «Ты полежи, вроде, ма-
шина пришла, пойду за помощью». Пошла, 
на мину наскочила, в клочья её разорвало. 
Вот я в память о ней выколол её имя на руке 
– Аня, ленинградка».

На фронт Василий Фёдоров ушёл в 
первый же год войны, было ему тогда 25 
лет. Попал в батальон авиационного обслу-
живания 14-й воздушной армии (г. Тихвин 
Ленинградской области). В конце 1941 года 
был направлен на Волховский фронт, в 18-ю 
стрелковую дивизию второй ударной армии 
в качестве командира взвода. Те ранения 
– сквозное пулевое в левую руку и осколоч-
ное в левую ногу – получил в 1943 году. За 
участие в прорыве блокады Ленинграда Фё-
доров был награждён медалью «За оборону 
Ленинграда», орденом Красной Звезды и 
орденом Отечественной войны I степени. 
После госпиталя его направили командиром 
танка Т-34 на 1-й Украинский фронт в 175-ю 
танковую гвардейскую бригаду, в составе 
которой он принимал участие в освобож-
дении Киева, Львова, Западной Украины, 
Рослова, Кракова и других городов. После 
освобождения Варшавы Василий Степа-
нович был контужен, и после выписки из 
госпиталя был направлен в горьковское 
Военно-политическое училище. После 
окончания училища в 1946 году Фёдоров 
демобилизовался, работал инженером. Со-

вместно с участниками Волховского фронта 
организовал в общеобразовательной школе 
№173 Нижнего Новгорода музей «Волхов-
ского фронта».  В школах проводит уроки 
мира.

- Все глобальные изменения, происхо-
дившие в мире за последние сто лет, и то, о 
чём мы только читали в книгах и учебниках 
или слышали от отцов, дедов, прадедов, - 
все это Василий Степанович видел сам, был 
свидетелем нашей истории, - поделился 
губернатор своими впечатлениями от обще-
ния с ветераном. – Удивляет его  память, 
даже сейчас он помнит и в деталях расска-
зывает обо всех случаях из своей жизни. 
Особенно поразила история о спасшей его 
медицинской сестре. Он помнит в подроб-
ностях тот день и говорит о нём с особым 
чувством глубокой благодарности и грусти.

Со своей стороны губернатор тоже по-
делился воспоминаниями о своём отце, 
который также прошёл всю войну. «Наше 
старшее поколение, совершившее великий 
подвиг в годы Великой Отечественной во-
йны, - пример для нас. Этот образец должен 
всегда быть перед глазами, у нас в голове, 
в сердце и в душе. Если мы поймём, что 
надо равняться на то поколение, которое 
создавало нашу великую страну, то сможем 
ей дать также много», - подчеркнул Валерий 
Шанцев.

Губернатор поинтересовался жизнью 
Василия Степановича Фёдорова сейчас – 
чем он занимается, в каких условиях живет, 
его здоровьем. В ответ юбиляр поделился 
своими секретами долголетия. Главное – 
это пешие прогулки и умеренное питание, 
считает он.

О визите высокого гостя он отозвался с 
восхищением:

- Губернатор в хорошей форме, он жиз-
нерадостный, как мальчишка. И как руково-
дитель прекрасный. Я очень доволен, что он 
пришёл ко мне в гости.
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***
Отмечает свой день рождения в апреле 

специалист высшей категории произ-
водственного отдела Нижегородской 
областной организации ВОИ Андрей 
Леонидович Федотов. Круг его обязан-
ностей достаточно велик. Это и строитель-
ные дела, и хозяйственные, и обеспечение 
чёткости в работе автотранспорта, жиз-
недеятельности предприятий бытового 
обслуживания, и многое другое.

Друзья и коллеги сердечно поздравля-
ют Андрея Леонидовича с днём рождения 
и от всей души желают ему оптимизма, 
счастья, здоровья, добра и дальнейших 
успехов в производственной сфере дея-
тельности.

***
Хочется сказать много тёплых слов в 

адрес Зинаиды Алексеевны Зыбиной, 
председателя правления Спасской рай-
онной организации ВОИ. Нет ни одного 
мероприятия в райцентре, будь то спор-
тивные соревнования, фестивали, смотры 
художественной самодеятельности, в 
которых не приняли бы участие члены её 
организации. Она хорошо знает нужды 
и чаяния односельчан, добросовестно 
служит на благо людей социально неза-
щищённых. Желаем Зинаиде Алексеевне 
побольше здоровья, счастья, радости, 
любви и удачи во всех добрых начинаниях!

***
Коллектив Павловского городского 

правления ВОИ от всей души поздравляет 
с днём рождения председателя первичной 
организации – Юлию Ивановну Гаврико-
ву и бывшего председателя районной ор-
ганизации ВОИ – Валентину Васильевну 
Ефанову. Искренне желаем нашим заме-
чательным дамам крепкого здоровья, бо-
дрости духа, оптимизма, любви и счастья, 
и, конечно же, долгих-долгих лет жизни!

***
Лысковская районная организация 

инвалидов с удовольствием поздравляет 
своих замечательных активистов – пред-
седателей первичек Нину Евстафьевну 
Воробьёву, Наталью Григорьевну 
Лапшину, Нину Сергеевну Баринову, 
Людмилу Фёдоровну Ручкину!

Член президиума, Нина Евстафьевна 
Воробьёва, в феврале отмечает свой 
10-летний юбилей работы в рядах ВОИ. 
Всю свою душу и силы она отдаёт служе-
нию людям. И что особо похвально, актив-
но сотрудничает со СМИ. В своих заметках 
интересно рассказывает о делах и судьбах 
окружающих её людей.

Наталья Григорьевна Лапшина возглав-
ляет первичку в селе Чернуха.  Добрая, 
весёлая, отзывчивая, к тому же, очень 
мастеровитая. С удовольствием обучает 
всех желающих технике Оригами. А каких 
красивых лебедей делает из бумаги! К 
25-летию организации она оформила 
красочный альбом об истории создания 
организации.

Нина Сергеевна Баринова и Людмила 
Фёдоровна Ручкина приступили к своим 

обязанностям совсем недавно, но сразу 
активно включились в общественную 
деятельность. Пользуются в коллективе 
авторитетом и уважением!

Желаем нашим коллегам огромного 
счастья, крепкого здоровья, благополучия 
и удачи!

***
Президиум Кулебакского городско-

го общества инвалидов сердечно по-
здравляет с днём рождения членов пре-
зидиума Николая Петровича Ежкова 
– ответственного за спортивный сектор, 
председателей первичек: Нину Михай-
ловну Власову, Екатерину Павловну 
Пантелееву, Алексея Владимировича 
Карлина – старейшего председателя 
самой крупной первичной организации  
р. п. Гремячево, Галину Васильевну 
Малову – возглавляющую коллектив, 
который победил в соревновании среди 
первичных организаций Нижегородской 
области и нашего дорогого секретаря - 
Нину Сергеевну Мамонтову.

В апреле свои дни рождения отмеча-
ют и старейшие наши активисты – Анна 
Петровна Малова, Нина Степановна 
Новикова, Вера Андреевна Козырь, 
Светлана Васильевна Волкова, все 
они отдали общественной работе многие 
годы, да и сейчас остаются в строю. 

Недавно свой юбилей отметила пред-
седатель первичной организации р. п. 
Велетьма Людмила Сергеевна Панкра-
това. Вечера отдыха, концерты, встречи с 
интересными людьми, КВНы, викторины, 
фестивали, спортивные соревнования и 
многое другое – всё это стало возможным 
благодаря её активному участию.

Желаем удачи, радости в жизни, здо-
ровья и благополучия наши активистам 
– Валентине Андреевне Шашаевой и 
Владимиру Фёдоровичу Чернову. Вла-
димир Фёдорович многие годы успешно 
руководит поэтической группой «Лира». 

Желаем всем нашим именинникам 
доброго здоровья, счастья, любви и новых 
творческих успехов. И храни Вас Бог!

Б. И. Конурин,  
председатель ГО ВОИ.

***
Коллектив Дальнеконстантиновской 

районной организации инвалидов сер-
дечно поздравляет с юбилейными датами 
в жизни своих активистов ВОИ и ветера-
нов труда – члена президиума Евгению 
Александровну Деревнину с 75-летием 
и председателя Белозёровской первичной 
организации Лидию Викторовну Горяи-
нову с 70-летием!

Хочется от души пожелать также креп-
кого здоровья, счастья, благополучия, 
бодрости духа и энергии на долгие годы 
нашим именинникам – председателям 
первичек – Татьяне Александровне 
Тягуновой, Валентине Алексеевне 
Борисычевой и Галине Михайловне 
Ворониной!

Президиум РО ВОИ и ветеранов

Мы желаем счастья вам!

Поздравляем!

Деревенька ты моя, грустная мелодия…
Заросла бурьяном вся, маленькая родина.
Из трубы не вьётся дым, ставни заколочены.
Заросли репьём немым все тропинки в прошлое…
Пал на землю журавель, птицею подстреленной.
Сколько нам с тобой теперь времени отмерено? 
Как тревожно на душе и на сердце – сумерки,
Вспоминания тех лет – нет – они не умерли!
…В печке – крынка молока, да краюха хлеба –
Этих кушаний нигде больше не отведал.
По приступкам бы пройтись, по траве некошеной…
Только где ж её найти –деревеньку прошлую?.. 
                                                                                                              Сергей ИОНОВ

В Ильинской первичной организации ВОИ Починковского района  прошёл этот удиви-
тельный вечер. За чашкой чая у традиционного самовара собрались односельчане поче-
ствовать своих дорогих друзей - Марию Петровну и Раису Александровну Евсеевых. 
Две подружки – две соседки, они родились в больших крестьянских семьях. Отцы погибли 
на фронте. Детство прошло в трудное военное время, испытали голод и нужду. Затем была 
трудная изнурительная работа в колхозных хозяйствах. Когда вышли замуж, продолжили 
работать на селе. Мария Петровна вырастила и выучила сына и дочь. Помогала нянчить 
трех внуков. А у её подружки Раисы Александровны – четверо детей, восемь внуков и 
четверо правнуков! Рано обе овдовели. Дети разлетелись из родного гнезда, но до сих 
пор не забывают своих дорогих мам. Навещают и помогают им во всем.

На этом по-домашнему тёплом вечере ведущая, Анна Федоровна, рассказала жи-
тейскую историю о добрых, отзывчивых на чужую беду Павле Ивановиче Резонове и 
Александре Кузьмиче Вахляеве. Детство этих замечательных людей прошло также в во-
енное лихолетье. Трудились наравне со старшими: от зари - до зари. Отслужили в рядах 
Советской Армии.

С душевной теплотой вспоминали мужчины свою армейскую жизнь. Вернувшись в 
родное село – женились. Павел Иванович получил высшее образование по специально-
сти агроном. Долгое время работал в сельскохозяйственном производстве на сортовом 
участке в колхозе «День Урожая». Возглавлял партийную организацию. Имея музыкальное 
образование, работал учителем музыки в школе, детском саду, сельском клубе. И до сих 
пор он участвует во всех районных и сельских мероприятиях. 

Александр Кузьмич Вахляев после армии уехал в город Горький. Поступил работать на 
Автозавод. Там встретил свою половинку и до сих пор живут они дружно и весело. Вос-
питали двух сыновей. Будучи на пенсии вернулись в родные края в родительский дом. 
Односельчане избирали его депутатом сельсовета. Кроме того, он был председателем 
первичной организации ВОИ на протяжении многих лет, и до сих пор продолжает вести 
общественную работу.

Вот такие замечательные и отзывчивые люди живут в нашем селе! Хочется ещё сказать 
о внимании и заботе к нам со стороны специалистов районной социальной защиты. Нам 
постоянно  выделяют путевки в санатории и в центры комплексной социальной реабили-
тации. Большое спасибо всем вам, добрые люди!

А.Ф. Безручкина, председатель Ильинской первичной организации ВОИ

Их пример -  
для нас наука

Тем, кому за 70


